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Un ciclo cumplido. ·cuatro años representan
do a una zona del país marca en alguna 
fonna la vida de quienes asumieron un esca
ño en la Cámara de Diputados. Intervenir en 
la creación de las leyes, fiscalizar los actos de 

gobierno, acceder a cuotas de poder emana
das del voto popular, son las características 
esenciales de una actividad que muchos deja
rán con nostalgia o alivio, según la carga de 
responsabilidades asumidas. Cuatro testimo-

nios dan cuenta de la necesaria evaluación 
del proceso y de las proyecciones a futuro, · 
luego de que sus nombres dejen de estar en 
la tabla de votaciones en el próximo Parla
mento, a partir del 11 de marzo. 

Tristezas y alegrías al dejar el Parlamento 
Bayo: sentido por la derrota 

M.R./Santiago 
El diputado RN Francisco Bayo aún 

está indeciso respecto de cuáles proyec
tos embarcarse después de dejar el Con
_greso, a menos de 20 días de terminar su 
ciclo. Dice, además, que el "golpe fue 
muy fuerte", en alusión a su derrota en 
los comicios de diciembre pasado y que, 
no obstante, tiene varias alternativas en 
mente, entre ellas, ejercer su profesión 
de médico. Pero aún no ha resuelto nada. 

Explica que, por el momento, está ana
lizando la formación de un equipo de tra
bajo que estudie "la participación del 
sector privado en la realización de 
acciones públicas, como el desafío 
que formuló la Sofófa al proponer 
que se le entreguen a ella los mis
mos recursos que se le dan a los 
municipios para hacerse cargo de la 
salud municipal, por ejemplo", 

Asegura que está muy optimista y 
tranquilo respecto del futuro, pese a que 
insiste en que el "golpe" que recibió en 
las urnas aún lo tiene bastante resentido. 
Y se nota. Los periodistas -apunta
"debieran estudiar la calidad de los parla
mentarios que eligió la gente e investigar 
la manera como ellos lograron ganarse el 
voto de las personas y si acaso se jugó 
con armas limpias". 

En lo relativo a la vida partidaria ase
gura que seguirá vinculado a su colectivi
dad, "luchando por la unidad del partido" 
y que no descarta una repostulación. 
Pero, por el momento, está más interesa-

El diputado RN Francisco Bayo. 
do en dedicarse a su vida privada y a la 
familia. Y, efectivamente, a ellos está abo
cado en estos momentos, disfrutando. de 
sus vacaciones y de las playas de Arica. 
"Lo que son las cosas. Ahora mismo esta
ba leyendo el horóscopo chino (ríe). Soy 
gallo de agua, y según lo que dice acá 
este año va a ser muy positivo para mí. 
Yo no creo mucho en esas cosas, pero 
algo ayuda", comenta. 

Fantuzzi: seguir en lo social 
M.R/Santiago 

Hasta mediados de esta semana se 
extenderán las vacaciones del di2_utado 
RN Angel -Fantuzzi, las que disfruta 
junto a su familia en las cercanías del 
lago Llanquihue. Se queja porque no ha 
podido permanecer en ese lugar tanto 
tiempo como lo había programado, pero 
de todos modos está tranquilo, porque él, 
a diferencia de la mayoría de los diputa
dos que no se reincorporarán al Congre
so en marzo, no ha tenido que hacer un 
gran esfuerzo para reorganizar su vida. 

En efecto, va a continuar con lo de 
siempre, "con las actividades que tenía 
antes de dedicarme a esto". En concreto, 
a sus negocios, los que tuvo que desaten
der mientras ocupó el cargo en el Parla
mento. 

"Voy a retomar a algunos de mis pro
yectos que tenía antes de dedicarme a 
esto, pero no dejaré de lado lo que me ha 
gustado, toda mi vida que es el servicio 
público", plantea. 

En ese sentido, manifesta que va a 
seguir participando en política siempre y 
cuando ello signifique hacer aportes, 
especialmente en aquellos temas en los 
que, · a su Juicio, falta poner el acento, 
como los relacionados con el sistema de 
redistribución del ingreso. 

"Soy uno de los tantos fundadores 
de Renovación Nacional y estoy con
vencido que desde ahí voy a conti
nuar haciendo el aporte que hice 

toda mi vida. No es desde ahora que 
yo me he preocupado de algunos 
problemas sociales y creo que vale la 
pena seguir haciéndolo", sostiene. 

Respecto de una futura repostulación, 
el diputado no se arriesga a negarse a la 
posibilidad. "Decir no, no conviene, pero 
es improbable que vuelva a asumir •un 
desafío de este tipo, porque estoy cons
ciente de que hay gente más joven, con 
más entusiasmo y capacidad que yo". 

El diputado RN Angel Fantuzzi. 

Aylwin y los derechos humanos-
M.R./Santiago 

Pese a su retiro voluntario de la políti
ca activa, el diputado democratacristiano 
Andrés Aylwin necesita un tiempo 
antes de responder a la pregunta acerca 
de sus plantes futuros. "Me pilla de sor
presa", dice. Viene llegando de un viaje al 
sur del país, donde recorrió desde las ter
mas de Puyuhuapi hasta la laguna San 
Rafael. 

"Salí de veraneo, pensando que a la 
vuelta tendría que comenzar a pensar mi 
futuro", explica, y luego de un lapso pro
sigue: "Voy a continuar inmerso en la 
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temática de los derechos humanos 
que ha sido mi vocación de siempre 
y, en tal sentido, no descarto vincu-

- larme a alguna universidad. De 
hecho, tengo algunas ofertas". 

Pero la lucha por los derechos huma- · 
nos no es lo único que mueve al diputado 
Aylwin. A sus 72 años de edad piensa que 
ya es tiempo de dedicarse a las cosas que 
no ha podido hacer durante los últimos 
años, debido a las exigencias de la vida 
parlamentaria. "Pienso darle mucho tiem
po a la lectura, a estudiar y reflexionar, 
especialmente sobre la realidad que esta
mos viviendo, con la idea dé escribir artí
culos, ensayos y a lo mejor, quién sabe, 
cumplo con el sueño de escribir una 
pequeña novela de carácter histórico", 
comenta. 

De todos modos, reconoce que su vida 
va a cambiar considerablemente..Qespués 
del 10 de marzo. "Pero las cosas son asi. 
Al menos me voy con la pequeña satisfac
ción de haber sido consecuente. Además, 
es necesario darle la posibilidad a la 
gente más joven", indica. 

En lo inmediato, el parlamentario via
jará a Washington mañana para presen
tarse ante la Organización de Estados 
Americanos. "Recuerde que soy abogado 
patrocinante del escrito que se envió a la 
OEA en contra de los senadores designa
dos y vitalicios. Ese es un proceso que va 

. a durar largo tiempo, de manera que voy 
a seguir en mi lucha ligado a situaciones 
muy concretas", concluye. 

Arancibia "espermato-saurio" 
M.R/Santiago 

Lo único que tiene claro el diputado 
PS Armando Arancibia respecto de su 
futuro es la necesidad de reincorporarse 
cuanto antes a la actividad profesional. El 
problema, plantea, "es que estamos en 
una época del año muy complicada para 
tomar decisiones y definir proyectos, 
aunque tengo algunos contactos". 

·Respecto de la vida política, el abóga
do y economista-es enfático: "Quiero 
tomarme un respiro, aunque, por supues
to, sin dejar de pertenecer al partido, 
pero dedicado especialmente a mi situa
ción personal". 

En ese sentido, explica que "hay 
aspectos muy gratos de la vida parlamen
taria, pero el distrito que yo representaba 
(Vallenar, en la Tercera Región) es muy 
lejano y con dificultades de acceso y, en 
definitiva, fue un período muy esquizofré
nico". 

Con tales argumentos, al ser consulta
do respecto de una futura repostulación 
no duda en su respuestá. "Esas son cosas 
que se hacen una sola vez. Fue una expe
riencia importante y enriquecedora, pero 
a la vez muy dura. Yo ya había tenido bas
tantes dudas de repostularme y ahora lo 
central es abocarme a la necesidad de 
mantener a mi familia", sostiene. 

Transcurridos más de dos meses de 
su derrota en las urnas, el 11 de diciem
bre pasado, reconoce estar conforme y 
tranquilo. "Asumo que las cosas son 
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así. Tengo 55 años, me siento joven, 
y tengo un matrimonio nuevo, hijos 
que· estoy criando, formo parte del 
club de los "espermato-saurios", 
_aquellos que hemos tenido hijos des
pués de los 50 (ríe); así es que ahora 
vendrán nuevos desafíos. En la vida 
hay muchas otras cosas que hacer", 
enfatiza. 


